

GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Miércoles 10 de Abril del 2024 - www.sgjd.gob.hn - Edición No. 065



Presidenta Xiomara Castro inauguró la construcción del vado sumergible en costa de Los Amates



La Presidenta Xiomara Castro inauguró el proyecto de construcción de Vado Sumergible Cause Ercilia, Costa de Los Amates, Alianza, Valle.

Esta importante obra está beneficiando a 16 comunidades que durante décadas en temporada de lluvia quedaban incomunicados debido a la crecida del río Goascorán.

En su discurso en la inauguración, la presidenta Xiomara Castro recalcó las ayudas que su gobierno ha llevado a la población, entre ellas el subsidio a los combustibles, energía, entre otros.





Honduras fortalece la descentralización para mejorar la seguridad alimentaria y nutricional con el apoyo de España y Unión Europea



El Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero Morris se reunió con el consultor de la Fundación Estatal, Salud, Infancia y Bienestar Social (Fundación CSAI) y FELCODE, Dr. Gabriel Moreno, vicedecano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Extremadura, donde dialogaron sobre el contexto de los procesos de descentralización en Honduras y el involucramiento de distintas instituciones de gobierno, academia, sociedad civil y cooperación internacional.

Como parte de misión, el Dr. Moreno ha mantenido distintas reuniones con los equipos técnicos de la SEGOB, de la



Asociación de Municipios de Honduras (AMHON) y de la AECID, con el objetivo de identificar líneas de acción que permitan avanzar en el fortalecimiento de la Comisión Especial por la Descentralización del Estado, responsable de la concertación y aprobación de las políticas públicas y estrategias relativas a la gestión para la descentralización del Estado.

La Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (SEGOB) es la institución rectora de lo concerniente al gobierno del interior de la República en los temas de gobernabilidad, acceso a la justicia y la descentralización.

Ministro de la SEGOB juramenta a Juan Montañola como miembro Suplente de la Junta Directiva en Representación del Sector Privado ante el CNI



A partir de la fecha, queda en posesión de su cargo el ciudadano Juan Carlos Montañola, como Miembro Suplente de la Junta Directiva Ad-honorem, en Representación del Sector Privado ante el Consejo Nacional de Inversiones (CNI).

El Ministro de la SEGOB, Tomás Vaquero presidió el acto de juramentación.

El CNI es una entidad de derecho público, con personalidad jurídica y patrimonio propio, creada con el propósito de brindar servicios legales para facilitar, acelerar y proteger la inversión privada, nacional y extranjera.



El Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero y su equipo recibieron la visita de los Magistrados del Tribunal Superior de Cuentas, con el propósito de abordar temas relacionados con la transparencia y la rendición de cuentas de los Gobiernos Locales.

También se discutieron asuntos concernientes al fortalecimiento de los municipios.

Instalan sistema de medición de caudal a nivel del río Choluteca para prevenir inundaciones



Los equipos de la Alcaldía capitalina instalaron un medidor electrónico del nivel de agua del río Choluteca, que permitirá advertir en tiempo real sobre posibles inundaciones en zonas vulnerables ubicadas en los márgenes del afluente.

El dispositivo fue instalado en el puente del barrio El Chile, para medir la profundidad de la vertiente en ese punto de la capital y obtener información para poder determinar los niveles de alerta y prevenir la pérdida de vidas humanas en los sectores de riesgo que hay aguas arriba, en los mercados de Comayagüela y sus alrededores.

Además, ayudará a prevenir este tipo de afectaciones en el sector de El Chile y las colonias que se ubican aguas abajo de donde se encuentra el instrumento, que forma parte del Sistema de Alerta Temprana (SAT) con que dispone la comuna, como la Sagastume y Miramesí.

“Lo que hace es que manda una sonda láser hacia abajo, la rebota en el espejo de agua y luego la devuelve; entonces, internamente el aparato calcula la altura a la cual está y después por diferencia nos dice cuál es la profundidad del río”, explicó Roberto Granados, analista de Gestión de Riesgos e hidrólogo de la Unidad Municipal de Gestión Integral de Riesgos (UMGIR).

Precisó que por gestiones del alcalde Jorge Aldana, ante la Comisión Nacional de Telecomunicaciones Conatel, se logró la adquisición de 30 tarjetas SIM “para transmitir datos en tiempo real”.

Estos módulos “tienen internet y directamente el dato se almacena en los servidores del Sistema de Alerta Temprana son interrogados estos datos y los podemos transmitir hacia gráficas o hacia boletines o hacia avisos pertinentes para la población”, amplió. Este es el primer medidor electrónico que hay en el río Choluteca; sin embargo, este tipo de equipos ya se han instalado en la quebrada La Orejona, en el río Chiquito y en la quebrada Salada.

En reunión de Ministros se agenda reunión de jefes de Estado y de Gobierno de la CELAC para el próximo viernes y abordar crisis en Ecuador

La Reunión Extraordinaria virtual de Ministros de Relaciones Exteriores de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC), convocada por la Presidencia Pro Tempore (PPT), y celebrada el día de hoy, fue presidida por el Canciller de Honduras, Eduardo Enrique Reina.

En la reunión se analizó a profundidad la delicada situación en Ecuador, provocada por las acciones de Fuerzas de Seguridad ecuatorianas en la Embajada de México en Quito.

Los Ministros y delegados de los Estados Miembros de CELAC, reiteraron sus condenas individuales a la violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas y las Normas de Asilo de la Convención de Caracas, a la vez, manifestaron su preocupación por la situación del Expresidente Jorge Glas, quien fue sacado con el uso indebido de la fuerza.

México presentó su posición oficial, la cual fue respaldada por los presentes y los países presentaron su solidaridad ante lo sucedido, además, se escuchó la posición del Ecuador.

El Canciller Reina manifestó, que se está discutiendo entre las delegaciones un comunicado conjunto que será definido por los Estados Miembros y publicado oportunamente. Subrayando que estos hechos no deben repetirse para no crear antecedentes funestos.

Algunas de las delegaciones hablaron de buscar un mecanismo para el diálogo entre México y Ecuador que permita volver a una situación de normalidad mediante el respeto al derecho internacional.

Finalmente, se presentó la convocatoria de la PPT y la Troika a una reunión extraordinaria de Jefes de Estado y/o de Gobierno para el día viernes 12 de abril a las 13:00 hora de Honduras, para que los mandatarios aborden este tema de urgencia para la región Latinoamericana y del Caribe.





Inicia proyecto rehabilitación vial en el Bulevar Morazán



La Alcaldía Municipal del Distrito Central AMDC, continúa con el proyecto de Rehabilitación de vías y le ha dado prioridad a estas labores en horario nocturno, "Trabajamos en horario nocturno para que los capitalinos transiten por calles por calles dignas y seguras las 24 horas del día", declaró Jorge Aldana.

A través de la utilización de dragones que es una recicladora de asfalto, que permite optimizar los trabajos y los recursos. En la actualidad, este trabajo se realiza en el Bulevar Morazán, donde se intervendrán alrededor de 38,400 metros cuadrados.

Esta modalidad también se utilizó en la recién rehabilitada calle de Los Alcaldes en Comayagüela.



Secretario Privado se reúne con el Embajador de Japón

El Secretario Privado, Héctor Manuel Zelaya informó a través de su cuenta X que sostuvo una reunión con el Embajador Nakahara de Japón, destacando un paso clave en la cooperación internacional.

"Discutimos el significativo proyecto del Ferrocarril Interoceánico de Honduras, reflejo de nuestro compromiso con el desarrollo económico de Honduras. Esta reunión nos permitió encontrar nuevas iniciativas para reforzar nuestros lazos bilaterales, subrayando la importancia de relaciones duraderas entre países para el avance mutuo. Convencidos de que, bajo el liderazgo de la Presidenta @XiomaraCastroZ, fortaleciendo nuestras relaciones con Japón y otras naciones, enfrentaremos exitosamente los desafíos, avanzando hacia un futuro prometedor para todos", posteo Zelaya.

En acciones Mesa Nacional Interinstitucional de Abordaje y prevención de Conflictos Sociales



La Mesa Nacional Interinstitucional de Abordaje y prevención de Conflictos Sociales, continuó con las acciones de seguimiento de prevención de conflictividad social. En esta oportunidad con la presencia del Subprocurador de la República de Honduras, Tomás Emilio Andrade, el Subsecretario de la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente SERNA, Jorge Salaverri, entre otras entidades.

En la misma se leyeron los acuerdos de marzo anterior y se presentó la propuesta interinstitucional en atención al informe "Conflictos ambientales en Honduras, aumento relevante de la violencia comunitaria y ecológica en el semestre de 2023.

La directora de Gestión Preventiva de Riesgo de Violencia de Derechos Humanos y Conflictividad Social, Kenia Irías, detalló que desde las mesas en los territorios se debe seguir promoviendo mecanismos que prevengan la vulneración de los Derechos Humanos.



Más de 67 mil quintales de frijol y 86 mil de maíz mantiene el Gobierno en reserva estratégica

El Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, a través del Instituto Hondureño de Mercadeo Agrícola, (IHMA) informó a la población que mantienen más de 67 mil quintales de frijol y 86, 700 de maíz en reserva estratégica.

En ese sentido el gerente del IHMA, Hernán Ávila, la titular de la Suplidora Nacional de Productos Básicos (Banasupro), Aída Reyes, y el ministro de Desarrollo Económico, Fredis Cerrato, sostuvieron una importante reunión con el objetivo de establecer el mecanismo de comercialización del frijol, para salirle al paso a cualquier especulación.

De acuerdo a Hernán Ávila el Gobierno otorgo 270 millones de lempiras para la compra de granos básicos este 2024, en ese contexto aseguró: "Vamos trabajando bien de la mano de todos los actores del gabinete agroalimentario".

Cabe mencionar que para evitar la especulación de precio Banasupro informó que en la tienda del pueblo los hondureños pueden comprar la medida de 5 libras por tan solo 85 lempiras.

INJUVE y Formato Educativo Escuela de Negocios firman convenio de cooperación

El Instituto Nacional de la Juventud de Honduras (INJUVE) y Formato Educativo Escuela de Negocios han formalizado un acuerdo histórico de cooperación interinstitucional con el propósito de enriquecer las oportunidades educativas para la juventud hondureña.



gobiernosolidario.sgjd.gov.hn